

Avant-propos

Cet ouvrage témoigne de l'intérêt d'un travail conjoint entre les acteurs des politiques sociales et familiales et le système statistique public : la Caisse d'Allocations Familiales de Guyane et l'Institut national de la statistique et des études économiques s'associent pour la réalisation de cet outil d'aide à la décision et au pilotage des politiques sociales de Guyane. Le présent dossier dresse un portrait des ménages guyanais, de leur situation familiale à leur situation vis-à-vis de l'emploi, et réalise un état des lieux des prestations versées. Sont abordées les aides liées à la famille et les prestations de solidarité, d'insertion et de logement.

La première partie de ce dossier porte sur les structures des familles guyanaises : un grand nombre d'entre elles sont des familles monoparentales ou des familles nombreuses. Puis associé à chaque grande mesure en faveur des familles, ce dossier met en regard un panorama des populations et des familles concernées : aides à destination de l'enfance et de la famille, prestations destinées à lutter contre la précarité et aides au logement. Au-delà des aides financières, la politique familiale passe aussi par l'appui à différentes structures d'action sociale.

Afin de rendre compte des prestations familiales, sont ainsi analysées les structures familiales de Guyane, la composition des ménages et la petite enfance. Pour mieux cerner les évolutions récentes des prestations destinées à lutter contre la précarité, sont décrits les revenus des familles et des ménages selon les dernières sources disponibles. Et afin d'informer les politiques d'aides au logement, sont explicitées les conditions de logements en Guyane.

Le directeur interrégional de l'Insee
Antilles-Guyane

Yves Calderini